

Remodelación y Equipamiento de la Subdirección

Se continuó y concluyó en forma completa la remodelación de las oficinas e instalaciones de la Subdirección de Investigación y Estudios de Posgrado, así como la señalización de la misma.

Modernización Tecnológica

Con el propósito de eficientar y automatizar los distintos procesos de la Subdirección se realizaron las siguientes acciones:

Instalación de una infraestructura de comunicación bajo estándares que permiten las facilidades de integración.

Instalación y configuración de un servidor con las características necesarias que permiten administrar esta integración.

Reemplazo de 9 equipos pc's e integración a la red de los otros cuatro ya disponibles.

Adquisición e implementación de licencias para el servidor de la red.

Instalación de aplicaciones e implementación de políticas para la administración de usuarios.

Configuración de estaciones de trabajo para el dominio de la red y herramientas de productividad.

Instalación y configuración de servidores de impresión.

Adquisición de dos impresoras LaserJet.

Adquisición de 2 computadoras Lap-top.

Adquisición de 1 proyector infocus.

Planeación Estratégica

Se realizaron 2 talleres para la elaboración de la Misión y Visión de la Subdirección de Investigación y Estudios de Posgrado, realizando un análisis pormenorizado de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas. Se ha programado un tercer taller para el 18 de enero, dedicado al diseño del plan de desarrollo para el 2003.

Creación de nuevas Coordinaciones

Con el objetivo de dar apoyo a las actividades de las distintas secretarías de la Subdirección de Investigación y Estudios de Posgrado se constituyeron las siguientes coordinaciones:

Area Clínica

- Coordinación del Area Quirúrgica.
- Coordinación del Area No Quirúrgica.
- Coordinación de Evaluación, Certificación y Acreditación
- Coordinación de Instituciones de Salud y Educativas

Area Básica

- Coordinación del Area Básica

Investigación

- Coordinación de Investigación
- Coordinación del Doctorado en Medicina



PROGRAMA ACADÉMICO

Durante el periodo de enero a diciembre del presente año se llevaron a cabo un total de 256 eventos académicos, habiéndose expedido 10,394 constancias de asistencia y 1,842 reconocimientos a profesores (Anexo I).

Médico Cirujano y Partero.

Debe destacarse la continuidad del Semestre de Actualización para el Médico Cirujano y Partero, que durante el año 2002 llegó a su edición XXXII, contando con un total de 559 médicos asistentes y 65 profesores de 11 diferentes áreas de conocimiento médico (Anexo II).

También es de señalarse la realización del Segundo Congreso Internacional de Estudiantes de Medicina, que en colaboración con la Subdirección de Pregrado se llevó a cabo del 5 al 8 de junio de 2002 en el Auditorio de Educación Continua con la asistencia de 664 estudiantes y la participación de 62 profesores nacionales e internacionales.

El "XVI Curso de Capacitación para el Examen Nacional de Residencias Médicas" efectuado del 5 de agosto al 14 de septiembre del presente año con la participación de 171 profesores y la asistencia de 434 médicos divididos en 2 auditorios con transmisión por circuito cerrado. En esta ocasión un 79% de los médicos asistentes realizaron su licenciatura en otras Universidades del país y un 21% de los asistentes son médicos egresados de nuestra universidad, colocándolo como el curso más prestigiado del país en su genero y el que más proporción de aprobados tiene.

Por primera ocasión en este curso se entregó un texto de apoyo a base de preguntas de opción múltiple de las diferentes especialidades, con opción de respuesta correcta y una explicación de la misma y la referencia bibliográfica correspondiente, elaborado gracias a la colaboración de 144 profesores de nuestra Facultad y Hospital Universitario.

En la modalidad presencial del curso se modificó el formato de exposición de conferencia magistral a exposición interactiva del profesor y el alumno con un formato a base de preguntas con explicación de la opción de respuesta correcta e incorrecta y con la ayuda del equipo de respuesta inmediata de la audiencia.

El 26 de octubre del presente año se llevó a cabo el "V Simposio de Escenarios Futuros del Ejercicio de la Medicina en México", organizado por nuestra Subdirección con la asistencia de 317 médicos y 5 profesores; siendo transmitido en tiempo real por tele-conferencia al Auditorio de Prounisev.

Del 13 de junio al 27 de octubre se desarrolló el "1er Curso Teórico Práctico de Acupuntura y Moxibustión Tradicional China", efectuado conjuntamente por la Facultad de Medicina de la U.A.N.L. y la Universidad de Nanjing Medicina Tradicional China de la República Popular de China, con la participación de 19 médicos, concluyendo con la ceremonia de graduación el 15 de noviembre del año en curso con la asistencia del Sr. Huo Honghai, Consejero de la Embajada de China en México en representación del embajador de la República Popular de China en México y el Sr. Tai Chaofu, Consejero de Educación de la Embajada de China en México.

Por último, hacemos mención del "II Diplomado de Obesidad", efectuado del 28 de febrero al 4 de diciembre del presente año con la participación de 54 profesores y la asistencia de 41 médicos, llevándose a cabo la ceremonia de graduación el 11 de diciembre.

Químico Clínico-Biólogo.

Durante el trayecto de este año 2002 se han efectuado 22 actividades académicas para los profesionales de la Química en el Área de la Salud; se diseñaron en diferentes modalidades de las cuales destaca la modalidad teórico-práctico, talleres, además de cursos de calidad y para la certificación de los Químicos Clínicos.

Cabe mencionar la realización del II Congreso Nacional de Química Clínica y Medicina de Laboratorio organizado por la Federación Nacional de Colegios de la Química Clínica, A.C. y el Colegio de Profesionales de la Química Clínica de Nuevo Laredo, A.C. en la ciudad del mismo nombre del 3 al 5 de mayo del presente, con la asistencia de 200 químicos y la participación de 45 profesores.

Así mismo se llevó a cabo la organización de dos Diplomados de Aseguramiento de la Calidad en el Laboratorio Clínico, el primero del 2 de febrero al 21 de septiembre del 2002 con la asistencia de 20 químicos y la participación de 3 profesores y el segundo del 3 de agosto al 14 de diciembre del 2002 con la asistencia de 13 químicos y 2 profesores.

En las actividades del área química participaron un total de 143 profesores, y 526 asistentes (Anexo III)

Enfermería.

Los cursos de capacitación y actualización para el personal de enfermería del Hospital Universitario que se llevaron a cabo durante este período fueron 33 en diferentes modalidades. Se contó con una asistencia de 638 alumnos y la participación de 182 profesores. (Anexo IV)

Cabe mencionar que el curso "Las 9's de la calidad" fue impartido en 28 ocasiones al personal adscrito a los diferentes servicios y departamentos del Hospital Universitario "José E. González"

Programa Nacional de Actualización y Desarrollo Académico para el Médico General (PRONADAMEG).

En este período se ha continuado el desarrollo del Pronadameg todos los sábados de 8:30 a 14:00 hrs. Con la participación de 153 profesores de la Facultad de Medicina en la impartición de los temas de los Módulos I, II y III.

Los Módulos realizados (Anexo V)

Módulo I
Módulo II
Módulo III

Módulo I: Efectuado del 1 de septiembre de 2001 al 19 de enero de 2002; incluyó 90 temas, concluyendo con la aplicación del examen de conocimientos el 26 de enero del 2002.

Alumnos inscritos	77
Alumnos que presentaron examen	69
Alumnos acreditados	69
Alumnos no acreditados	0

Módulo II: Efectuado del 2 de marzo de 2002 al 29 de junio de 2002; incluyó 85 temas, concluyendo con la aplicación del examen de conocimientos el día 6 de julio de 2002;

Alumnos inscritos	77
Alumnos que presentaron examen	66
Alumnos en 2ª oportunidad	1
Alumnos acreditados	66
Alumnos no acreditados	1

Módulo III: Inició el 7 de septiembre 2002, incluyendo 78 temas y concluyendo con la aplicación del examen de conocimientos el próximo 18 de enero de 2003.

Alumnos inscritos 68

Reactivos.

Un total de 150 reactivos correspondientes al módulo 1 y 2 fueron recibidos durante

este período para la integración del banco de preguntas y enviados a la Academia Nacional de Medicina los que se ajustaran a los criterios marcados (formato caso clínico). Hasta el momento contamos con 70 reactivos del módulo 3.

Graduación.

El 14 de junio del presente año se llevó a cabo la Ceremonia de entrega de Certificados a los médicos que concluyeron los 4 módulos del programa, con la presencia del Secretario de Salud Dr. Jesús Zacarías Villarreal, el representante del señor Rector y nuestro Director el Dr. Jesús Ancer Rodríguez; siendo un total de 45 médicos graduados.

Regionalización.

El 1 de noviembre del 2002 se llevó a cabo la VIII Reunión Nacional de Coordinadores de Sede del Pronadameg, teniendo como sede el Auditorio de Educación Continua, contando con una asistencia de 40 coordinadores, dirigiendo dicha reunión el Dr. Manuel de la Lata - Director del Pronadameg, el Dr. Ángel Gracia y el Dr. Juan Uresti; acto seguido se llevó a cabo la Ceremonia de la Instalación de la Región Noreste del Pronadameg en la que el Dr. Juan Ramón de la Fuente en su carácter de Presidente de la Academia Nacional de Medicina hizo entrega de la placa alusiva a la instalación de la Región al Dr. Luis Galán Wong en su carácter de Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León. (Anexo VI).

Sociedades Académicas

Un total de 20 sociedades, asociaciones y colegios tienen registrado su Programa Académico de Educación Continua en el año 2002 y 16 sociedades más solicitaron el aval académico en diferentes modalidades de educación continua. (Anexo VII).

Instituciones Educativas y de Salud.

Se apoyó y avaló el desarrollo de actividades de educación continua de 28 instituciones educativas y de salud (Anexo VIII).

Dentro de estas instituciones, en el marco del convenio de colaboración con el Instituto Mexicano del Seguro Social, debemos destacar el aval a 85 eventos académicos para médicos, químicos y enfermeras, con un total de 1,276 asistentes y 251 profesores (Anexo IX).

Medicina Universitaria

Durante este año 2002 se publicaron los números 14, 15, 16 y 17 de Medicina Universitaria, cumpliéndose 4 años de circulación ininterrumpida. Con un tiraje de 2,500 ejemplares, el órgano oficial de la Facultad de Medicina, se sigue distribuyendo en Nuevo León, y el resto de la República Mexicana, en instituciones educativas y de salud, así como centros médicos privados.

Medicina Universitaria se encuentra inscrita desde septiembre del 2001 en el directorio de Publicaciones Científicas Seriadas de América Latina, el Caribe, España y Portugal (LATINDEX).

Se enviaron los requerimientos para el trámite de Indexación de la Revista al

Centro Nacional de Información y Documentación sobre la Salud (CENDIS) y ISSN, del cual esta pendiente su respuesta.

Las cifras completas correspondientes a los trabajos publicados en Medicina Universitaria en este período aparecen en el Anexo X.

El 19 de junio de 2002 se llevó a cabo la premiación a los mejores trabajos publicados en el 2001 en Medicina Universitaria (Anexo XI).

La revista fue puesta en Internet a partir del mes de mayo al integro en la página www.revistasmedicasmexicanas.com.mx en donde a tenido una gran aceptación.

Recibimos la invitación de la Dirección General de Bibliotecas, que a través de la Universidad Nacional Autónoma de México edita Periódica (base de datos bibliográfica en ciencias y tecnología) para publicar nuestra revista Medicina Universitaria, la cual estaría disponible de manera gratuita en la página www.dgbiblio.unam.mx bajo "Catálogos en líneas".

Así mismo recibimos la invitación de IMBIOMED (Índice Mexicano de Revistas Biomédicas Latinoamericanas) para publicar la revista Medicina Universitaria en la página www.imbiomed.com.mx. De la cual los compromisos y beneficios del convenio a firmar están actualmente en el departamento de jurídico.

Este mes de diciembre iniciaremos el proceso de evaluación de los trabajos originales publicados en el 2002, para realizar la premiación correspondiente.

Convenio con Instituciones Extranjeras.

De acuerdo al convenio de colaboración en materia de Educación Continua entre la Cleveland Clinic Foundation y nuestra Facultad de Medicina de la U.A.N.L. rotaron el pasado mes de octubre tres profesores que llenaron los requisitos del International Physician Observership Program (Anexo XII).

De acuerdo a un convenio de colaboración en materia de educación continua firmado el 17 de mayo del presente entre la Universidad de Nanjing Medicina Tradicional China de la Republica Popular de China y la Facultad de Medicina de la U.A.N.L., en la que en uno de sus puntos convenidos es el de organizar en forma conjunta cursos, conferencias, seminarios y programas de educación continua, pertinentes a las necesidades de ambas instituciones; se organizó el primer curso Teórico-Práctico de Acupuntura y Moxibustion Tradicional China dando inicio el 13 de junio del año en curso e impartido por el Dr. Liu Nongyu especialista de la Universidad de Nanjing y con la asistencia limitada de un grupo de 19 médicos asistentes (Anexo XIII).

Educación a Distancia

Se sigue recibiendo en el Auditorio de Educación Continua la señal de Edusat y la programación se pone al alcance de los cuerpos académicos. Además se grabó en video el Programa: Teleencuentro Nacional Vía Satélite: audiovisual e informática educativa transmitido del 20 de mayo al 21 de junio del presente año, e igualmente